

Antrag an den BA 21 für die Sitzung am 05.07.2022

Bau einer neuen Brücke für den Fuß- und Radverkehr über die Würm zwischen Feichthof- und Bassermannstraße

Antrag:

Die LHM wird gebeten zwischen Feichthof- und Bassermannstraße eine neue Brücke über die Würm für den Fuß- und Radverkehr zu errichten.

Die Brücke soll als leichte Konstruktion auf Punktfundamenten errichtet werden, so dass Baumfällungen nicht notwendig und der geschützte Ufersaum der Würm nicht beeinträchtigt wird.

Es soll geprüft werden, ob die Brücke als Teil des Radschnellweges München – Fürstenfeldbruck errichtet und durch Förderprogramme des Bundes bzw. Landes gefördert werden kann.

Begründung:

Sowohl die Feichthof-, als auch die Bassermannstraße sind vom Kfz-Verkehr gering belastet und lassen sich mit dem Fahrrad zügig und sicher befahren. Darüber hinaus weisen sie ausreichende Querschnitte auf.

Die genannte Route stellt die kürzeste (4,11 km gegenüber der Bestandsroute „Durchblick“ 4,35 km und „Amtslösung“ über Marsopstraße 4,50 km) und schnellste (13 ½ min gegenüber 15 min) Verbindung zwischen Bahnhof Langwied und Tunnel Bärermannstraße durch den Stadtbezirk Pasing-Obermenzing dar. Die noch fehlende Würmbrücke stellt den „Missing Link“ dar

Die bestehenden Radverbindungen im Durchblickpark und entlang des Würmkanals können dadurch deutlich entlastet werden (starke Frequentierung mit Fußgängern).

Die Nutzung der bestehenden Würmbrücken an der Pippinger Kirche und nördlich der Feichthofstraße ist für eine zügige Routenführung zu umwegig und würde darüber hinaus eine sichere Radverkehrsführung entlang der hoch belasteten Pippinger Straße erfordern, die aktuell nicht gegeben ist.

Die neue Würmbrücke könnte im Rahmen der Umsetzung des Radschnellweges München – Fürstenfeldbruck realisiert werden. Dieser Radschnellweg ist der schnellste (Durchschnittsgeschwindigkeiten), kostengünstigste (Kosten je km) und wirtschaftlichste (höchstes Nutzerpotenzial) aller untersuchten Trassen.

Die weitere Begründung ist der beigefügten Anlage zu entnehmen.

Alexandra Myhsok
(Fraktionssprecherin)

Andreas Bergmann

Romanus Scholz